

Realizarán ensayos clínicos gratuitos a pacientes con cáncer en la región

Objetivo es dar tratamiento más eficaz a personas de Tarapacá que padecen este tipo de patologías.

Germán Pozo-Sanhueza
 german.pozo@estrellaiquique.cl

La semana pasada, en el Hotel Hilton Garden Inn de Iquique, se anunció por parte del Centro de Oncología de la Universidad Mayor de Santiago y el Centro OncoReumatológico Evolutivo de la capital regional, la realización de ensayos clínicos en la región, con el objetivo de dotar de tratamientos más eficaces en pacientes a través del uso de nuevas drogas avaladas internacionalmente.

“Es algo inédito en la región. Esta alianza entre el Centro Médico y el Centro de Oncología de Precisión de Santiago, que cuenta con el respaldo de la Universidad Mayor, nos permitirán realizar en Tarapacá ensayos clínicos, voluntarios y abiertos a aquellos pacientes de la región, dando acceso a ellos de forma gratuita a terapias de última generación, que son poco accesibles ante su alto costo y que son el estándar en países del primer mundo.

Dependiendo del tipo de ensayo, pueden haber drogas que estén en investigación para ver si tienen los mismos o mejores resultados que las utilizadas en la actualidad para tratar a esos pacientes”, detalló Juan Carlos Mariño, oncólogo y director del área de oncología del Centro OncoReumatológico Evolutivo.

El especialista indicó que, junto al beneficio que generará en pacientes con cáncer en la región esos ensayos, “permitirán tener datos más precisos de esta patología en la región, ya que los existentes eran muy macros. Tener el detalle de cómo actúa el cáncer en cada paciente, nos ayuda a poder direccionar de mejor forma los tratamientos”.

Marcelo Garrido, jefe del departamento de oncología y hematología de la Clínica Indisa y del Centro de Oncología de Precisión de la Universidad Mayor, enfatizó que esta iniciativa busca “potenciar los nuevos tratamientos



ENSAYOS CLÍNICOS FUERON ANUNCIADOS LA SEMANA PASADA EN EL HOTEL HILTON.

oncológicos fuera de la capital en regiones, ya que normalmente los pacientes tienen que viajar a Santiago para acceder a estudios clínicos oncológicos. Con esta iniciativa, queremos que eso no siga ocurriendo y puedan recibir tratamientos en las regiones donde residen. La gran diferencia del tratamiento que ofrecerá este

ensayo clínico es su nivel de personalización versus el convencional, permitiendo conocer qué mutaciones en particular tiene el tumor, definiendo en base a este factor el tratamiento más idóneo para el paciente”.

En tanto, Katherine Rangel, directora médica del Centro OncoReumatológico Evolutivo, recal-

có que Tarapacá y, en general las regiones del norte, están muy desprovistas “de lo que en la capital del país se ofrece en materia de tratamiento. Esos ensayos clínicos están dirigidos a cualquier paciente, sin ningún tipo de pago, que requiera la atención de medicamentos avalados a nivel internacional que no están en

la canasta GES. La atención se realizará en nuestro centro, ubicado en el edificio Nuevo Prado de Iquique, (Av. Salvador Allende 3432), donde se les realizarán exámenes que serán analizados por un equipo multidisciplinario, quienes determinarán si el paciente es apto para recibir el medicamento óptimo para su patología actual”.

Consultada por alianzas con el sistema de salud público, para expandir el alcance de estos ensayos, aseguró que no han tenido respuesta favorable.

“Hemos presentado estos ensayos a un centro de salud público para generar alianzas con ellos, pero lamentablemente no obtuvimos respuesta por parte de ellos. Como centro somos de los pocos, al igual que el Hospital de la comuna, que cuentan con sala de quimioterapia. Esperamos que estos ensayos puedan cambiar la vida de los pacientes con cáncer de la región, aportando con tratamiento de forma local, evitando que tengan que desembolsar en transporte a otras regiones para recibir atención”, finalizó. ©